
 

 

 

Prot.:  82/REL        Roma,  27 de marzo de 2012 

ACTA DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL CCR MED 

A las 9.30 horas del 20 de octubre de 2011, en la sede del Instituto Agronómico del Mediterráneo 

de Bari, se abre la sesión de trabajo del Comité Ejecutivo reunido para debatir y deliberar sobre el 

siguiente  

orden del día 

1. Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Roma (9 de junio de 2011). 

2. Aprobación de los dictámenes sobre la Reforma de la PPC y el atún rojo.  

3. Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 

2011 y solicitudes de admisión de nuevos miembros.  

 

4. Relación del vice-presidente Giampaolo Buonfiglio sobre la Conferencia de la DG 

MARE sobre el estado de las poblaciones. 

 

5. Relación del vice-presidente José Manuel González Gil de Bernabé sobre la reunión 

del Comité Consultivo de la Agencia Comunitaria de Control de la Pesca. 

 

6. Cierre de las cuentas 2010 y presentación de la situación financiera 2011 

(transparencias). 

7. Presentación del presupuesto provisional, del programa de trabajo 2012 y de las 

reuniones externas al CCR MED. 

8. Varios e imprevistos.   

En en lugar, día y hora indicados resultan presentes las siguientes personas: Mario Ferretti, Didier 

De Vandeul, Alain Rico, Gianfranco Santolini, Esteban Graupera, Gemma Quilez, José Maria Gallart, 

José Manuel Gonzalez Gil de Bernabé, Kahoul Mourad, Giampaolo Buonfiglio, Edouard Pages, 



 

 

Marco Rinaldi, Francesco Zizzo, Oriol Ribalta, Ettore Ianì, Luigi Giannini, Rosa Caggiano, Silvano 

Radin, Erika Monnati y Giorgio Testoni. 

La lista de los participantes queda registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas 

de presencias se conservarán junto con las actas. 

Asume la presidencia de la sesión Mourad Kahoul. Desempeña las funciones de secretario Rosa 

Caggiano. 

El presidente Kahoul abre la sesión de trabajo dando la bienvenida a los asistentes y al director del 

IAMB, Cosimo Lacirignola, a quien agradece el haber dado acogida a esta sesión de trabajo del CCR 

MED en su instituto, lugar de encuentro para personas procedentes de diferentes Países del 

Mediterráneo.  

El Director del IAMB agradece y destaca que el instituto, fundado en 1962, está a punto de 

celebrar su 50 aniversario de actividad de formación, investigación y cooperación, tres 

herramientas al servicio del Mediterráneo. Tras presentar las actividades del IAMB, el Secretario 

Ejecutivo agradece a los miembros del Comité ejecutivo el haber autorizado la participación del 

Presidente en el seminario organizado por la CGPM sobre la armonización de la legislación vigente 

en los Países mediterráneos. Se procede a la aprobación del orden del día. 

Punto 1: Aprobación del acta del Comité Ejecutivo de Roma (9 de junio de 2011). 

Se aprueba el acta del Comité Ejecutivo de Roma con la modificación solicitada por WWF. 

Punto 2: Aprobación de los dictámenes sobre la Reforma de la PPC y del atún rojo. 

El Presidente cede la palabra al coordinador del grupo de trabajo sobre la reforma de la PPC, 

Giampaolo Buonfiglio, quien presenta la propuesta de dictamen redactada a raíz del encuentro 

celebrado en Malta, reiterando que, con respecto al sistema de concesiones de pesca transferibles 

(CPTs), se han planteado varias hipótesis puesto que, de momento, la CE no ha definido todavía el 

marco de aplicación en el Mediterráneo. Además señala que, muy probablemente, los recursos 

financieros del nuevo FEP no podrán utilizarse para el desguace. Tras presentar el texto,  informa 

que la Secretaría ha recibido varias propuestas de modificación, como la de EAA que pedía que se 

insistiera en que la pesca recreativa no debe incluirse en el sistema de la CPTs, propuesta 

rechazada por los presentes. En cuanto a los comentarios de WWF y OCEANA, dada la 

imposibilidad de integrarlos en el texto, el coordinador les pide que redacten un resumen para 

adjuntarlo al final del dictamen. 

No habiendo podido participar en el grupo de trabajo de Malta, el representante del ETF pide que 

se introduzcan directamente en el texto del borrador de dictamen unas enmiendas relativas al 

impacto socioeconómico de la reforma en el sector, y en concreto de la cláusula de 

condicionalidad para los recursos previstos en el futuro FEP para tutelar los contratos de trabajo. 



 

 

El representante de Federpesca propone añadir, en la parte relativa al sistema de CPTs, que podría 

representar una "garantía" para los armadores ya que la hipoteca naval no representa ninguna 

garantía de crédito, sobre todo si, como parece, el nuevo instrumento financiero no prevé la 

erogación de ayudas en caso de suspensión definitiva de las actividades del buque. 

El representante del FNCP reitera su oposición a la aplicación del sistema de CPTs, ya manifestada 

en Malta, porque aunque las transacciones se realicen de forma voluntaria existe el riesgo de que 

se produzcan muchos elementos de distorsión. 

El representante de PROFILMER quiere hacer un comentario general sobre las CPTs: opina que 

este sistema debería reconocer y respetar la polivalencia de las actividades pesqueras, teniendo 

en cuenta el ajuste económico entre la compra de un buque y la asignación temporal de una 

concesión. Considera que la CE no ha evaluado adecuadamente el aspecto económico ni la 

patrimonialización del trabajo y de una consiguiente aplicación del sistema de CPTs. Finalmente, le 

preocupa que este sistema pueda contribuir a reforzar un procedimiento burocrático y engorroso. 

El coordinador Buonfiglio agradece las intervenciones de los presentes y, tras integrar las 

modificaciones solicitadas, somete a votación el dictamen que es aprobado. 

El Presidente cede la palabra al coordinador Ferretti, quien presenta el borrador del dictamen 

sobre el atún rojo e  informa a los presentes acerca de las solicitudes de modificación  y las 

abstenciones recibidas por la Secretaría. En concreto, la propuesta del CEPRR, en representación 

de todas las asociaciones de pesca recreativa del CCR MED, destaca la importancia de la 

prohibición absoluta de venta de los ejemplares de atún rojo capturados. 

Tras la integración de las modificaciones solicitadas, el borrador de dictamen sobre el atún rojo es 

aprobado. 

Punto 3: Lista actualizada de los miembros del CCR MED, estado de las cuotas asociativas 2011 y 

solicitudes de admisión de nuevos membro.  

El Presidente cede la palabra al Secretario, que presenta la lista de miembros del CCR MED e de los 

tres ministerios al corriente con los pagos. De los 32 miembros, los únicos dos que están en 

situación de impago han comunicado que pagarán a partir del año que viene. La Secretaría ha 

recibido dos nuevas solicitudes de admisión por parte de EFSA y Legambiente Onlus, pendientes 

de autorización por parte del Ministerio Italiano. 

El Secretario ilustra y distribuye la carta de compromiso para 2012, haciendo hincapié en la nueva 

cantidad de la cuota de admisión (que se reduce de 100 euros) y en la necesidad de que todos los 

miembros del CCR MED la devuelvan firmada antes del 15 de diciembre, para poder presentar la 

solicitud de financiación a la CE en el plazo previsto. 

Punto 4: Relación del vice-presidente Giampaolo Buonfiglio sobre la Conferencia de la DG MARE 

sobre el estado de la poblaciones. 



 

 

El vice-presidente Buonfiglio presenta los resultados de la conferencia sobre el estado de las 

poblaciones organizada por la CE en Bruselas el pasado 8 de septiembre. Informa, en particular, 

acerca de las transparencias presentadas por el presidente del STECF-SGMED, Cardinale, que 

destacan la escasez de datos científicos en algunas GSA del Mediterráneo, sobre todo en los países 

costeros no europeos. Cardinale afirma que la intensa captura de tallas reducidas no permitirá 

alcanzar el MSY si no se adoptan medidas para la selectividad de los artes de pesca. 

El vice-presidente ha preguntado a Cardinale si los datos presentados tienen en cuenta las 

modificaciones producidas por el cambio de malla de las redes a partir de la mitad de 2010, puesto 

que hay una discrepancia de unos dos años en la fiabilidad de los datos científicos.   

Punto 5: Relación del vice-presidente José Manuel González Gil de Bernabé sobre la reunión del 

Comité Consultivo de la Agencia Comunitaria de Control de la Pesca. 

El vice-presidente Gil de Bernabé resume brevemente los contenidos de la reunión del Comité 

Consultivo de la Agencia de Control, a la que son invitados a participar todos los CCR. A pesar de 

que el idioma de trabajo fuese sólo el inglés, pudo intervenir hablando en castellano para declarar 

que el CCR MED no ha obtenido respuestas exhaustivas de la CE acerca del dictamen sobre el 

Reglamento de controles.  

Punto 6: Cierre de las cuentas 2010 y presentación de la situación financiera 2011.  

La Secretaría presenta a los miembros el cierre de las cuentas 2010 y comunica que, tra una 

intensa y provechosa colaboración con la DG MARE, al CCR MED le quedan sólo gastos elegibles y 

tendrá que devolver a la CE sólo  unos 10.000 euros.  

El Secretario ejecutivo, con el soporte de transparencias (disponibles en la página web), ilustra el 

estado actual de los gastos del presupuesto 2011, actualizado a octubre de 2011. Comunica que 

las cuentas actuales se apartan de las previsiones presupuestarias presentadas en Roma sólo por 

los gastos de interpretación y traducción, ya que se ha incrementado el volumen de trabajo, de 

reuniones y documentos producidos. Para ajustar esta diferencia, la Secretaría se ha encargado de 

solicitar una enmienda; informa además que las entradas han sido superiores a las previstas 

puesto que se ha incrementado el número de los miembros (de 24 a 30). 

Punto 7: Presentación del presupuesto provisional, del programa de trabajo 2012 y de las 

reuniones externas al CCR MED. 

El Secretario ejecutivo, con el soporte de transparencias (disponibles en la página web), presenta a 

los miembros el presupuesto provisional para 2012 que, aprobado sin modificaciones, se enviará a 

la CE. Seguidamente ilustra el programa de trabajo para 2012, con el calendario de las próximas 

reuniones organizadas por el CCR MED repartido entre los siguientes grupos de trabajo: 

1. Impacto de la legislación comunitaria en el Mediterráneo  

2. Especies pelágicas (atún rojo - pez espada y relativas materias ICCAT)  



 

 

3. Informes vinculados con la CGPM  

4. Pesca recreativa 

5. Análisis del impacto socio-económico de la Riforma de la PPC en cada País. 

Al respecto, el vicepresidente Buonfiglio propone adelantar el grupo de trabajo 1 a finales de 

febrero en lugar del grupo de trabajo 3, para analizar el nuevo instrumento financiero de la CE que 

se presentará a finales de noviembre y, según lo propuesto por un miembro de Comex, verificar 

qué dificultades de aplicación conlleva el uso del AIS (Automatic Identification System) previsto 

por el reglamento de controles de la CE. 

Los miembros del Comité Ejecutivo aprueban el programa de trabajo 2012, incluyendo una lista de 

las reuniones externas al CCR MED, y acuerdan la participación del vicepresidente Buonfiglio, en 

calidad de biólogo, en la próxima reunión del STECF sobre la evaluación de las poblaciones en el 

Mediterráneo que se celebrará en Madrid del 16 al 20 de enero. 

Punto 8: Varios e imprevistos 

El Secretario informa que varias asociaciones han solicitado su admisión entre los miembros del 

Comité Ejecutivo que, de momento, está compuesto por 17 miembros en vez de los 24 previstos, 

de los cuales 13 en los dos tercios, con 2 plazas asignadas por derecho a Malta y a Chipre, y 4 en el 

tercio restante, por lo tanto faltan un miembro en los dos tercios y 4 en el tercio restante.  

Se decide elaborar una lista de espera de las solicitudes de admisión al comité ejecutivo 

presentadas por las organizaciones candidadas, que se evaluará al caducar el plazo de la 

composición actual. 

El representante del CEPRR pide al CCR MED que solicite aclaraciones a la CE acerca de la 

armonización de las prácticas de la pesca recreativa del atún rojo en el Mediterráneo entre los 

Países europeos que están sometidos a cuota y los que no lo están. El vicepresidente propone 

someter esta solicitud al examen de los miembros del Comité Ejecutivo, mediante consultación 

escrita, antes de enviarla a la CE. 

No habiendo más asuntos por tratar ni peticiones de palabra, el Presidente agradece la labor de 

los intérpretes y levanta la sesión a las 16.00 horas. 

***** 

     


